



Abraham et Sarah recevant les trois anges, par Chagall. Les anges annoncent au couple la naissance d'un fils. Isaac sera le premier enfant issu d'un miracle divin.

## Les matriarches

### La stérilité de Saraï

*L'histoire des matriarches est marquée par la stérilité.*

*Durant une longue période d'attente, le couple patriarcal prie et espère en la miséricorde divine.*

*A propos de Saraï qui devient Sarah, un rabbin souligne le miracle dont elle bénéficie, puisque Dieu lui accorde une matrice pour accueillir Isaac.*

**בראשית פרק יא**

(ל) וַתְּהִי שָׂרַי עֲקָרָה אֵין לָהּ וְלֹד:

**תלמוד בבלי מסכת יבמות דף ס"ד א'**

אמר רב נחמן, שרה אמנו איילונית היתה, שנאמר אין לה ולד, אפילו בית ולד אין לה :

## Genèse chapitre 11

30- Saraï était stérile, elle n'avait point d'enfant.

## Talmud de Babylone traité Yébamot 64 a

Rav Nahman enseigne: notre mère Sarah n'avait pas de matrice, comme il est dit "elle n'avait pas d'enfant", cela signifie qu'elle n'avait pas en elle d'espace pour concevoir.

## Note

Cette déduction est justifiée par Rav Nahman du fait de la redondance du verset. En effet, pourquoi ajouter au fait que Saraï était stérile, qu'elle n'avait pas d'enfant. D'où l'interprétation proposée. Précisons que Rav Nahman s'inscrit dans la logique herméneutique de l'école de Rabbi Aquiba qui interprète chaque répétition du verset; alors que son contemporain, Rabbi Ismaël, pense que la Torah parle le langage humain et qu'il n'y a donc pas lieu de s'arrêter aux redondances.

Ce débat se retrouve dans l'exégèse du Moyen Age entre les auteurs littéralistes et les auteurs midrachistes.

Source : [Pentateuque Genèse ch. 11, v. 30, \(Noa'h - נח\)](#) et Philippe Haddad.